

Assemblée générale des associations professionnelles 2015

## Agrandissement du Centre de formation d'Aarberg

**Vendredi 6 novembre 2015, les associations professionnelles construction métallique et technique agricole ont validé à Lucerne le projet d'agrandissement du Centre de formation d'Aarberg (CFA) et le remplacement du numéro 19 de l'Aareweg.**

**Cette décision revêt une importance majeure pour la formation initiale et continue au sein de nos branches.**

Le remplacement du numéro 19 de l'Aareweg (forge, atelier de serrurerie et bureaux) était nécessaire aux yeux de l'Association professionnelle technique agricole (ATA). Et pour cause : les locaux, qui datent de 15 à 47 ans, n'ont guère fait l'objet d'investissements ces dernières années. Le Centre de formation d'Aarberg (CFA) a développé son offre pour répondre au besoin pressant en main d'œuvre qualifiée dans le domaine de la construction métallique. Depuis, des cours de formation continue et des examens de l'Association professionnelle construction métallique (ACM) ont été mis au point et menés.

### Projet de construction 2017

Le projet de construction 2017 comprend un bâtiment scolaire doté d'ateliers de tournage et de soudage, de salles de classe, de bureaux, d'un banc d'essai moteurs et de la nouvelle forge. Les infrastructures nécessaires prévues englobent deux ateliers de soudage, une forge, un atelier de tournage et de travaux sur établi, quatre salles de formation pour la technique spécialisée et cinq salles de classe, mais aussi des bureaux, une salle de réunion, des archives et un entrepôt.

### Financement

Les coûts s'élèvent à 9 896 200 francs pour les bâtiments et 1 525 000 francs pour le mobilier. L'ATA investit actuellement 4 millions de francs de fonds propres dans la fondation. L'ACM apporte une contribution équivalente. Les coûts d'exploitation de l'école sont financés par les revenus des cours. L'agrandissement du CFA n'engendre pas d'augmentation des cotisations des membres.

### Un centre de compétences pour la branche

Ce projet d'agrandissement dotera la branche d'infrastructures modernes et adaptées aux besoins. Le CFA ne rapproche pas seulement la technique agricole et la construction métallique, mais aussi la Suisse alémanique et la Romandie.

### Étapes suivantes

À présent que les deux associations professionnelles ont approuvé le projet, il s'agit de préciser les modalités de ce dernier. Des informations complémentaires seront fournies lors de l'assemblée des délégués qui se tiendra les 17 et 18 juin 2016 à Zurich. Le nouveau CFA devrait être opérationnel en 2017/2018.

■  
Rob Neuhaus

*Vous trouverez un rapport exhaustif sur ce projet dans le bulletin.*



Fachverbandsversammlung 2015

# Erweiterung des Bildungszentrums Aarberg

**Die Fachverbände Metallbau und Landtechnik haben am Freitag, 6. November 2015 in Luzern der Erweiterung des Bildungszentrums Aarberg (BZA) und dem Ersatz Aareweg 19 zugestimmt. Das ist ein wegweisender Entscheid für die Aus- und Weiterbildung in unseren Branchen.**

Paul Andrist, Leiter Bildungszentrum, erklärt das Erweiterungsprojekt.

Paul Andrist, directeur du Centre de formation, présente le projet d'agrandissement.

Für den Fachverband Landtechnik (FLT) drängte sich ein Ersatz des Aarewegs 19 (Schmiede, Schlosserei und Büros) auf. Die Einrichtungen sind zwischen 15 und 47 Jahren alt, in den letzten Jahren wurde kaum mehr investiert. Aufgrund des hohen Bedürfnisses nach Fachkräften im Metallbau erweiterte das Bildungszentrum Aarberg (BZA) sein Angebot. Seither wurden Weiterbildungskurse und Prüfungen des Fachverbandes Metallbau (FMB) aufgebaut und durchgeführt.

## Bauprojekt 2017

Das Bauprojekt 2017 beinhaltet ein Schulgebäude mit Dreherei, Schweißerei, Theorie- und Büroräumen, einen Motorenprüfstand und die neue Schmiede. Ausgewiesen ist ein Infrastrukturbedarf von 2 Schweißereien, 1 Schmiede, 1 Werkstatt für Dreherei und Bankarbeiten, 4 Schulungshallen für Fachtechnik und 5 Theorieräume sowie Büroarbeitsplätze, 1 Sitzungszimmer, Archiv und Lager.

## Finanzierung

Die Kosten betragen 9'896'200 Franken für die Gebäude und 1'525'000 Franken für das Mobiliar. Der FLT hat heute 4 Mio. Eigenmittel in der Stiftung, der FMB bringt ebensoviel ein. Die Kosten für den Schulbetrieb werden über die Kursgelder finanziert, durch den Neubau entsteht keine Erhöhung der Mitgliederbeiträge.

## Kompetenzzentrum der Branche

Mit der Erweiterung erhält die Branche eine zeitgemässen und bedürfnisgerechte Infrastruktur. Das BZA verbindet nicht nur die Landtechnik und den Metallbau, sondern auch die Deutschschweiz und die Romandie.

## Die nächsten Schritte

Nach dem positiven Entscheid der beiden Fachverbände erfolgt der Auftrag für die Ausarbeitung des Detailprojekts. An der Delegiertenversammlung vom 17./18. Juni 2016 in Zürich erfolgen die weiteren Informationen. Die Inbetriebnahme ist für 2017/18 geplant.

■  
Rob Neuhaus

*Einen ausführlichen Bericht finden Sie im bulletin.*

Das Bauprojekt 2017 im Modell.

Modélisation du projet de construction 2017.